
 1

Intervención alumna I.E.S. Vicente Ferrer en el pleno del 
Ayuntamiento del Valencia el 31 de mayo de 2007 

 
Sra. Alcaldesa, señores y señoras concejales, 
 
Me llamo Natalia Galán, soy estudiante  de secundaria y les voy a hablar en 
representación de mis compañeros afectados por la Subestación de Patraix 
 
Desde pequeños se nos ha educado en el respeto al entorno: 

- la separación de las basuras 
-  el ahorro de agua 
-  el ahorro de energía 
-  etcétera 

 
Hemos asistido a  fiestas del reciclado, a fiestas de plantación de árboles, creo 
incluso que en alguna ocasión hemos coincidido con usted señora alcaldesa.  
En fin, una educación respetuosa con el medioambiente  
 
Este  panorama idílico en el que todas las instituciones velan por un entorno 
saludable se  nos rompió, el día en que vimos a nuestros padres protestar contra la 
construcción de la Subestación de Patraix. 
 
Nuestros padres nos dan confianza ya que sabemos que ellos sí que quieren lo 
mejor para nosotros y si protestan tanto por algo será. 
 
Yo por mi lado busqué en mis libros a ver si ahí me daban pistas para saber lo que 
estaba ocurriendo y me encontré con estos párrafos en mi libro de Ciencias: 
 
“Para hacer una acción hay que prevenir las consecuencias o efectos ambientales 
que determinadas proyectos pueden causar en la salud y el bienestar y en el 
entorno”. 
Mas adelante encuentro esto: 
 “una evaluación de impacto ambiental debe prevenir las consecuencias negativas 
de las acciones que se lleven a cabo en la ejecución de un proyecto”  
Y (muy importante y que se debe referir a ustedes como gestores, creo): LOS 
ORGANISMOS RESPONSABLES DE CONCEDER AUTORIZACIONES A 
DISTINTOS PROYECTOS SERÁN LOS ENCARGADOS DE APLICAR LOS 
CONTROLES. 
 
 Preguntado por lo que sucedió el pasado día 15, me encuentro con que muchos 
vecinos ya habían avisado de que esta clase de accidentes son corrientes en las 
instalaciones de A T.   
También me cuenta un amigo que su padre le dijo que el Ayuntamiento de Valencia, 
a finales del año pasado, concedió una LICENCIA DE ACTIVIDAD INOCUA a esta 
subestación, vamos que no pasa nada, que no es nada peligrosa. ¿Me lo pueden 
explicar ustedes? ya que nosotros estamos perplejos, uno de mis compañeros me 
dice “si hacen todas las cosas así lo tenemos claro”. 
 
La imagen que nos han transmitido todos los responsables de esta obra entre los 
cuales creo que ustedes también se encuentran es penosa: una subestación de Alta 
Tensión que explota, un Ayuntamiento que permite que eso se ponga delante de 
nuestras casas y que además nos intenta vender la cabra de que es inocua.  
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Ustedes seguro que me lo explican y me lían, son políticos y saben mucho de 
palabras,  pero la realidad está ahí. 
Para mi la realidad es la de mi amigo Adrián que cuando estalló aquello su madre se 
desesperó ya que ella no estaba en casa para poder cuidar de su hijo, y él no sabía 
que hacer, les tengo que decir que desde el comedor de su casa se veía una 
ventana sin cristales de la que salía humo. 
 
La realidad es la de unos vecinos que salían de su casa asustados y que 
ingenuamente se iban hacia un lugar en donde ser informados y  que podía ser uno 
de los puntos más peligrosos, la puerta de la subestación. 
Pero es que nadie de los responsables (o mejor dicho irresponsables) de este 
engendro había tomado la precaución de diseñar un plan de evacuación, ¡Sálvese 
quien pueda! 
 
Les repito la palabra que este suceso merece por la parte de mis compañeros: 
PENOSO. 
 
Por favor háganlo bien, no nos vuelvan a defraudar, esto no debe volver a ocurrir y 
la única manera es llevándosela lejos de las viviendas de los vecinos de Valencia, 
sabemos que ustedes tiene mucho poder y que le pueden decir a IBERDROLA que 
se marche, entre otras cosas, por chapuceros, vamos que han suspendido con un 0 
y que deben de cambiar a otro colegio a ver si aprenden. 
No deben permitir que haya otra explosión en la que pueda morir alguien, cualquiera 
de nosotros … 


